
  

  

 

 

 

  

  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝日ケ丘幼稚園 朝日ケ丘幼稚園を2020年3月末

に廃園、市立岩園幼稚園に統合 岩園幼稚園 

精道幼稚園 2019年4月より認定こども園と

して運営、2021年 3月末廃園、4

月より新設の市立幼保連携型認

定こども園として開園 

精道保育所 

宮川幼稚園 2021年 3月末に廃園・閉所し西

蔵町市営住宅跡地に市立幼保

連携型認定こども園を新設 

伊勢幼稚園 

新浜保育所 

打出保育所 2019年 4月より民間移管 

大東保育所 2022年4月より民間移管 

 

〜 〜
今年の２月、芦屋市から、待機児童解消と市立幼稚園の充足率の解消を目的とした市立幼

稚園と保育所の統廃合案が示されました。この案を受け、保護者をはじめ市民の皆様より多

くのご意見、ご要望をいただきました。 芦屋市立幼稚園と保育所の統廃合・民営化案 

 

 
皆様の声を反映させつつ統廃合案を見直し、

あしや真政会、公明党、日本維新の会、山田みち

こ議員の14名の議員は、5月17日、市長と教育長

あてに幼稚園・保育所のあり方の計画について

修正等の申し入れをしました。  

待機児童問題は喫緊の課題であり、その解消

に向けての芦屋市の基本的な方向性は是とし

ますが、その上で修正すべきは修正すべきであ

ると考えます。この申し入れに対しての芦屋市

の動きを注視します。 

 

１.山手圏域における待機児童の解消のため、岩園幼稚園を認定こども園として早急に開園することが当該

圏域にとって最善の方法と考える。次善の策として朝日ヶ丘幼稚園を民間の認定こども園とすること。 

２.保育所の民間移管について、打出保育所の民間移管の時期を大東保育所と同時期とすること。これに

ついては保育士が不足するという大きな課題があることは承知するが保護者の不安感解消のためにも

民間移管の時期については一定の余裕を持ち、同じ時期に両保育所を民間移管すること。 

３.西蔵町市営住宅跡地に予定している公立の認定こども園は設置せず、宮川幼稚園、伊勢       

幼稚園をそれぞれ民間の認定こども園とすること。次善の策として西蔵町市営住宅跡地         

に認定こども園を開設する場合は、定員を縮小する方向で見直しを行うとともに、宮川       

幼稚園若しくは伊勢幼稚園のどちらかで民間の認定こども園を設置すること。 

４.都市公園内での保育所開設を認める都市公園法の改正案が先般、閣議決定されている。       

この制度の活用、また今後増えるであろう空き家の有効活用等を常に行政は念頭に置くこと。 

５.緊急時の対応はもとより、アレルギーや障がいがある園児たちに対する適切なケアが求められている

中、園児数の多いこども園等が今後増えてくる。官民に限らず幼稚園、保育園、認定こども園に看護

師を配置すること。 

６.認可保育園は、基準を満たすために必要な費用を公費で支え、保護者の負担を軽減しているが、認可

外についても負担格差の是正と保護者の負担軽減の観点から利用者補助制度を創設すること。 

 

申し入れ内容（計画についての修正等について） 
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今年度の予算で示された環境処理センター施

設の将来計画の検討のため、ごみ処理広域化の

可能性についての協議が芦屋市と西宮市で始ま

りました。芦屋市の施設は開設から既に 20 年以

上が経過しており（平成 32 年までの延命化は実

施済み）、検討すべき段階にきています。 

今後ごみ処理の広域化・集約化を図ることに

より、施設建設費と運営費（20 年分）で約 190 億

円の削減が見込まれます。両市における諸事情

を理解し合い最良のごみ処理方法が見いだせる

よう、期待します。 

なお、この協議による検討結果は、今年 11月頃

両市長に提出される予定です。 

 

 分 庁 舎 の 整 備 内 容 が 示 さ れ ま し た ！   
 

 

詐欺事件が多発しています！  

現在、解体工事が進められている分庁舎（市役所本館東側）については、実施設計が終了し、5月 15日に
開催された総務常任委員会にてその内容が示されました。 

今までの旧分庁舎西側の歩道は大変狭く、すれ違うのも困難でした。新しい設計においては約 1メートル
拡幅される予定であり、現在の消防庁舎前の歩道と同様の幅になります。また、43 号線に面した南側の歩
道も狭く見通しが悪い状況ですが、分庁舎の建設に合わせて改善される見通しです。 

なお、分庁舎の供用開始は平成 31年１月の予定です。 
 

「振り込め詐欺」の話を 

家族でしたことはありますか？ 

 

3 階 ハートフル福祉公社 

2 階 
男女共同参画センター 

（会議室・相談室・団体交流スペース等） 

1 階 

小規模保育事業所（併設） 

定員 0歳児６名・１歳児６名・２歳児７名 計 19名 

男女共同参画推進課・人権推進課（執務室） 

男女共同参画センター 

（個人交流スペース、授乳室、保育室） 

地下1階 来庁者・ハートフル福祉公社用駐輪場等 

 

福井みな子プロフィール 
1962年生まれ。茨城キリスト教短大卒。東京海上火災保険(株)本店、
日本航空(株)、外資系航空会社、(株)JALエクスプレス勤務。専門学校
講師を経て、平成23年芦屋市議会議員初当選。平成25年度建設公営企
業常任委員長、平成27年度総務常任委員長、平成28年度阪神水道企業
団議会議員、平成28年度決算特別委員長、自民党芦屋支部 常任顧問 

あしや真政会所属 福井みな子  

市政報告（臨時号）平成 29年5月発行  
連絡先：芦屋市浜町14-6-303  

TEL＆FAX：34-0240 
http://www.fukui-minako.com 
E-MAIL：fukui.minako＠gmail.com 

芦屋市において詐欺被害が多発し、5 月にも和解金
の名目で現金 700 万円の被害が発生しました。近年、
詐欺の手口が巧妙化しており、警察官や金融機関職員
等を名乗り言葉巧みに出金させた現金や、キャッシュ

カードを取られる事案が増えています。公的機関を名
のっても話を鵜呑みにせず、安易に個人情報を教えな
いようにしてください。万一「知らない人からの電話」
でお金の話があった場合、家族や知人等に必ず相談し
てから対応する事が大切です。 

 

新 分 庁 舎 ～フロアガイド～  

 

電話でお金の話は要注意！ 

＜ ＞  

 

芦 屋 市 に お い て  
 ごみ処理施設の集約化  

芦屋市・西宮市で 

協議が始まりました 

市民相談室を開設しました 
子育てのこと、教育のこと、福祉のことなど、 

どうぞお気軽にご相談ください。 

（打出商店街南入口入ってすぐ） 

 

「非通知」の電話には応答し

ない 

「留守番電話」に設定し、内

容が確認できるまで応答し

ない 

「知らない相手」には「会話

を録音する」と警告する 

 

http://www.fukui-minako.com/

